

Voici une réflexion enrichissante de Gilles Côté, le directeur du SASMAD à Ottawa-Cornwall, suite à ma réponse en tant que formatrice à une question d'un participant de la formation de base de l'hiver dernier : « Je n'ai pas la réponse à tout » ...

## Trousse de voyage du bénévole SASMAD

Jean et André allèrent vers Jésus. Les ayant aperçus du coin de l'œil, Jésus s'arrêta et se tourna vers eux pour leur demander ce qu'ils cherchaient. André qui était le plus vieux et le moins timide des deux lui répondit : « Maître -, où demeures-tu? ». Jésus s'est alors assis par terre, sortit une carte routière et en traçant la route de son doigt leur montra où il vivait et comment il avait l'intention de s'y rendre. Jean et André n'aimaient pas les randonnées à pied. De toute façon, la route tracée par Jésus était beaucoup trop longue et difficile à suivre. Ils décidèrent donc de se rendre en voiture pour attendre Jésus chez lui.

Heureusement, vous ne trouverez pas cet extrait de « l'évangile selon Gilles » dans aucune Bible. Toutefois, je dois reconnaître que je suis parfois tenté de réécrire certaines pages de l'Évangile comme je viens de le faire. Pas en mots, mais dans ma façon de percevoir la réalité, dans mes attentes, dans ma façon d'agir et de réagir, dans mes émotions et dans mes décisions. J'aime choisir moi-même la route à prendre. Je préfère être bien en contrôle de la situation et me prémunir de tout ce dont je pourrais avoir besoin en chemin.

Quand Jésus m'invite à aller le visiter dans les personnes malades ou âgées, il ne m'offre pas d'avance l'itinéraire. Il me dit tout simplement, « Viens et vois. » Il m'invite à le suivre en mettant un pied devant l'autre derrière les siens dans la confiance pour ainsi découvrir pas à pas qu'il est le Chemin. Il m'invite aussi à laisser derrière moi tout ce qui pourrait alourdir la marche : mes opinions personnelles, mes préjugés, mon sac plein de bons conseils à donner, mon désir de convertir l'autre, de changer sa façon de voir ou d'agir, de régler ses problèmes. En d'autres mots, il me dit de ne pas essayer d'être en contrôle ni d'avoir toutes les réponses prêtes d'avance.

« Ne vous inquiétez pas de ce que vous direz ni comment vous le direz [...] Car ce n'est pas vous qui parlerez, c'est l'Esprit de votre Père qui parlera en vous. » Matthieu 10, 19-20

Merci Gilles de nous inviter à nous libérer du désir d'être une personne bénévole SASMAD si parfaite et efficace qu'elle n'aurait pas besoin de la présence de l'Esprit-Saint dans ses rencontres...

Comme vous le constaterez dans le prochain texte sur la planification stratégique nous voulons entre autre mieux communiquer avec vous via nos outils de communication. Je vous encourage à aller visiter notre site web de temps en temps, par exemple, en ce moment, Bérénice nous présente sur la page d'ouverture les trois activités actuellement en cours de préparation ou de poursuite d'exécution dans un joli montage circulant en boucle. Peut-être n'avez-vous pas vu tous les petits vidéos de témoignage qui ont été ajoutés à l'occasion du 30ième anniversaire du SASMAD?

Je tiens également à remercier les personnes qui apprécient les hebdos et les infolettres. N'hésitez pas à m'envoyer des textes ou des suggestions qui plairaient aux autres bénévoles SASMAD.

Merci d'avance pour votre collaboration active !

## Résultats de l'exercice de planification stratégique de 2022-2023

Nous avons commencé à réfléchir sur cette planification stratégique il y a plusieurs mois, il y a eu des moments de retraite et des temps de partage aboutissant à un tableau structuré d'objectifs opérationnels. On avait retenu trois appels. Le premier porte davantage sur nos liens à consolider avec les membres de la Fondation Jeanne Mance et concerne surtout les membres de l'équipe de direction du SASMAD à Montréal. Par contre, le 2<sup>ième</sup> appel et le 3<sup>ième</sup> appel concernent nos préoccupations et moyens pour mieux intégrer les bénévoles actuels et futurs au cheminement que le SASMAD a entrepris d'améliorer les relations entre l'équipe et les bénévoles dans la mission.

Le deuxième appel :

Revenir à l'essentiel de Mt 25. Agir toujours en considération de l'appel de Mt 25, à la source de l'énoncé de Mission du SASMAD. Écouter les signes de l'Esprit, les adaptés au réel. Cela nous ouvrira à la Joie. La Joie sera notre boussole. La perte de la Joie sera un signal d'alarme nous indiquant qu'il faudra retourner à l'essentiel.

### **ÉQUILIBRE DISCERNEMENT FAIRE PLACE À LA CRÉATIVITÉ AUTHENTICITÉ ÉVALUATION**

- Objectif 1 : rester fidèle à la mission SASMAD et garder l'espérance (formation sur le discernement)
- Objectif 2 : nous ouvrir à la Joie (temps de prière, recours aux amis de la Miséricorde, retour à Mt 25 et à l'énoncé de mission)
- Objectif 3 : Communication à l'interne (développer des outils qui vont favoriser la mise en commun de l'expertise de chacun)

Le troisième appel :

Être proches des bénévoles. Développer les efforts de soutien auprès des bénévoles actuels et ceux à venir en les associant au cheminement que le SASMAD a entrepris. Solliciter et maintenir les attitudes de confiance, de respect et de communication.

### **CONFIANCE RESPECT COMMUNICATION**

- Objectif 1 : Se faire proche (prioriser les rencontres individuelles et en équipe avec les bénévoles, continuer les cartes merci)
- Objectif 2 : Être un soutien (implanter « Connect and grow » du côté francophone, soutien pour les inscriptions à la banque de temps, formation continue, retour auprès des bénévoles sur les changements apportés au code d'éthique)
- Objectif 3 : Nourrir le sentiment d'appartenance (inclure nos bénévoles au cheminement du SASMAD à travers nos communications, exercice de mise à jour)

### **La semaine sainte et la montée pascalle**

Le dimanche des rameaux nous fait entrer dans la semaine sainte. Profitons de ce temps pour découvrir davantage dans les bénéficiaires que nous visitons la présence réelle du Christ souffrant devant nous. Jésus nous appelle à le visiter dans les malades. Il souffre encore aujourd'hui en eux et avec eux, moralement, physiquement, psychologiquement, spirituellement et socialement pour nous pauvres pécheurs. Les malades que nous visitons, souvent sans le savoir, souffrent avec Jésus pour notre propre salut. Contemplons avec gratitude leur don sacré pour nous sauver.

Adresse courriel pour envoyer vos intentions de prière : [misericorde.mercysasmad@gmail.com](mailto:misericorde.mercysasmad@gmail.com)

Pour accéder au site du SASMAD : <https://microsites.diocesemontreal.org/microsites/sasmad>